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Уважаемые читатели,

представители бизнес�

сообщества и просто

коллеги!

Вы, наверное, уже за
метили, что с начала
2008 года «Деловой вест
ник» существенно видоиз
менился, слегка «потолс
тел», приобрёл новые фор
му и краски.

Жизнь наша скоротечна
и не стоит на месте, всякий
раз предлагая нам преодо
левать неизведанные ру
бежи. Вот и перед нами
она поставила очередную
задачу – сделать газету,
которую читают все пред
ставители деловых кругов
городского округа Бала
шиха, более интересной,
наполненной по содержа
нию, функциональной и от
вечающей вашим потреб
ностям.

Первый выпуск «Делово
го вестника» в новом испол
нении был практически це
ликом посвящён юбилею
Балашихинской торгово
промышленной палаты.
Тот, который вы сейчас дер
жите в руках, более буднич
ный, однако, как мы наде
емся, не менее интересен
для вас, потому что содер
жит много полезной инфор
мации. Большим плюсом
нового «ДВ» стало и то, что,
находясь в составе газеты
«Факт», он становится дос
тупным для более широкой
аудитории. А это всегда хо
рошо. Хотя бы для того, что
бы ещё активнее привлечь
внимание общественности
к проблемам предпринима
тельства.

При этом коллектив
БТПП не оставляет надежды
на то, что «ДВ» является для
вас интересным собеседни
ком, помощником, и хочет
узнать ваше мнение о его
содержании, функциональ
ности. Мы готовы к конст
руктивному разговору с ва
ми и предлагаем поделить
ся своими мнениями и по
желаниями по поводу улуч
шения газеты для деловых
людей.

Успехов вам 

и процветания 

вашему бизнесу!

Ñ óâàæåíèåì,
Àíàòîëèé ØÅÑÒÀÊÎÂ,

ïðåçèäåíò ÁÒÏÏ.

 ÂËÀÑÒÜ Î ÁÈÇÍÅÑÅ

Èç âûñòóïëåíèÿ Ïðåçèäåíòà
Ðîññèè Â. Â. Ïóòèíà íà
ðàñøèðåííîì çàñåäàíèè
Ãîññîâåòà /8 ôåâðàëÿ 2008 ã./
«...Государство должно активно содей
ствовать людям в смене профессии, в тру
доустройстве или начале собственного
бизнеса. А это напрямую зависит от эф
фективности системы непрерывного обу
чения и переподготовки кадров. От того,
насколько комфортными будут условия для
занятия малым бизнесом. Пока им зани
маться крайне сложно. Мы еще должны бу
дем вернуться к этому. Что делают цент
ральные федеральные органы на местах, в
территориях, при поддержке территориаль
ных и местных органов, это просто ужас. До
сих пор ведь невозможно месяцами начать
собственное дело. В каждое учреждение
нужно ходить со взяткой: к пожарным, к са
нитарам, к гинекологам, к кому только не
нужно ходить, ужас какойто!».

Òåêñò âçÿò ñ ñàéòà www.kremlin.ru

Èç ñòåíîãðàììû âûñòóïëåíèÿ
ïåðâîãî çàìåñòèòåëÿ
ïðåäñåäàòåëÿ Ïðàâèòåëüñòâà
Ðîññèè Äìèòðèÿ Ìåäâåäåâà
íà V Êðàñíîÿðñêîì
ýêîíîìè÷åñêîì ôîðóìå
/15 ôåâðàëÿ 2008 ã./

«...Чиновники должны в полной мере
осознать, что именно общество является
их работодателем, и ответственность они
несут перед всем российским обществом,
перед российскими гражданами.

Здесь также необходимо предпринять
ряд шагов.

Первое. Все административные про
цедуры должны быть закреплены в регла
ментах работы органов государственной
власти, и стать максимально удобными для
людей. Говорим об этом уже лет пять, и все
без толку. Я еще сам когдато начинал эту
работу, в рамках той деятельности, кото
рая велась Администрацией Президента.
И сделать это надо не ради того, чтобы
наплодить очередные бюрократические
бумажки, а для того, чтобы граждане знали
обязанности конкретного чиновника, име
ли реальную возможность обжаловать не
законные действия или бездействие. На
казание провинившихся чиновников долж
но в этом случае стать неотвратимым.

Второе. Необходимо в корне поме
нять идеологию административных про
цедур, связанных с открытием и ведением
бизнеса. Мы должны поверить человеку,
дать ему возможность самостоятельно
принимать такие решения.

Считаю целесообразным заменить
большинство разрешительных порядков
на уведомительные. Это, наверное, един
ственный способ предоставить реальные
шансы для развития малого предприни
мательства, тонущего сегодня в болоте
чиновничьего безразличия и мздоимства.

Многомесячные согласования, необ
ходимые для начала бизнеса и строи
тельства нового производства, должны
уйти в прошлое. Последующий надзор

(именно последующий, а не какой бы то
ни было другой) должен быть делегиро
ван на региональный уровень или даже на
местный уровень. Необходимо одновре
менно расширить сферу применения
страхования гражданской ответствен
ности, роль кредитных организаций. Ни
чего этого у нас пока и в помине нет. А
также ужесточить ответственность за не
соблюдение законодательства.

Третье. Значительная часть функций,
исполняемых государственными органа
ми, должна быть передана на реализацию
в негосударственный сектор. Это позво
лит значительно сократить численность
чиновников и муниципальных служащих.

Четвертое. Одновременно с сокраще
нием явно излишней численности госслу
жащих целесообразно создать достаточно
адекватные материальные стимулы, сис
тему поощрений для привлечения к госу
дарственной службе наиболее квалифи
цированных профессионалов. Увязать эту
службу с объемом и результатами работы.
Государство как бы стесняется, что его
служащие не вполне эффективны, поэто
му и не доплачивает им. С таким подхо
дом мы не добьемся успеха.

Пятое. Необходимо радикально повы
сить качество управления компаниями,
которые контролируются государством.
Считаю, что нечего делать большинству
государственных чиновников в советах
директоров этих компаний. На их смену
должны прийти понастоящему независи
мые директора, нанимаемые государст
вом для реализации своих интересов.

И, наконец, шестое, но, наверное, од
но из самых главных. Реализуя эти меры,
мы должны дать бой, причем настоящий
бой, самой тяжелой болезни, поразившей
наше общество, – коррупции. Должен в
особом порядке быть разработан и реа
лизован национальный план по борьбе с
коррупцией...»

Èñòî÷íèê: Rost.ru

11 àïðåëÿ 2008 ãîäà â Êîíãðåññ-öåíòðå ÒÏÏ ÐÔ
ñîñòîèòñÿ êîíôåðåíöèÿ «Àíòèêîððóïöèîííûå
èíèöèàòèâû äåëîâîãî ñîîáùåñòâà â Ðîññèè:
äîñòèæåíèÿ è ïåðñïåêòèâû»

В работе конференции примут участие вицепрезидент Тор
говопромышленной палаты России Сергей Катырин, Президент
ОПОРы России Сергей Борисов, заместитель директора Депар
тамента государственного регулирования в экономике Минис
терства Экономического развития и торговли Российской Феде
рации Максим Паршин, руководитель проекта «Административ
ная реформа» Центра стратегических разработок Владимир

Южаков, Президент Фонда ИНДЕМ Георгий Сатаров, Исполни
тельный директор НП ОПОРА Дина Крылова, Глава Представи
тельства CIPE в РФ Александр Раевский, представители регио
нальных торговопромышленных палат.

На этой конференции будут подведены основные итоги про
граммы ТПП России и ОПОРы России «Малый бизнес 2004» и
рассмотрена программа совместных усилий делового сообщес
тва «Малый и средний бизнес 2008».

От Балашихинской торговопромышленной палаты в работе
конференции примет участие советник президента и руководи
тель Общественной приемной Балашихинской ТПП Сергей Пуч
ков. Материалы конференции будут опубликованы в следующем
номере «Делового Вестника» Балашихинской ТПП.

×ÈÍÎÂÍÈÊÈ ÍÅÑÓÒ
ÎÒÂÅÒÑÒÂÅÍÍÎÑÒÜ
ÏÅÐÅÄ ÎÁÙÅÑÒÂÎÌ



– Анатолий Владимиро�

вич, так что же всё�таки это

такое – инвестиционная при�

влекательность?

– Инвестиционная при
влекательность – тема очень
широкая, я бы сказал, не
объятная, потому что это но
вый подход в развитии биз
неса. Многие предприятия
сегодня практически исчер
пали внутренние резервы,
чтобы развивать свой биз
нес, поэтому сегодня нужно
расти не только изнутри. Се
годня нужно расти за счёт
привлечения и получения ин
вестиций, за счёт выхода на
внешний рынок, чтобы о са
мой маленькой фирме узна
ли не только балашихинцы,
но и как минимум – область,
страна и как максимум – за
рубежье. Это требует сис
темной работы в совершенно
новом направлении, с чёт
ким научным подходом. В
итоге потенциальный инвес
тор должен быть уверен, что
именно Балашиха, если го
ворить о муниципальном об
разовании, очень интересна
для него, и ему выгодно при
влечь свой капитал именно
сюда.

– И в чём состоит инвес�

тиционная привлекатель�

ность Балашихи?

– Вопервых, Балашиха
близка к Москве, где сконцент
рированы все привлечённые
финансовые потоки России и
мира. Потому что от Кремля,
как я всегда говорю, мы нахо
димся в 20 километрах. При
этом Балашиха – это жемчужи
на Подмосковья с точки зрения
её природных ресурсов. Это
город, который при высоких
темпах производственнопро
мышленного и жилищного
строительства сумел сохра
нить благоприятную экологи
ческую обстановку. Многие на
ши микрорайоны, как новые,
так и не очень новые, находят
ся в лесных массивах, порой
далеко не маленьких. Это не
маловажно. Причём  Балаши
ха, интенсивно развиваясь с
точки зрения жилищного стро
ительства, не забывает и о со
циальной базе и развитии та
ких отраслей, как образова
ние, медицина, культура,
спорт. Для этого есть все усло
вия, потому что все социаль
ные сферы у нас развиваются
динамично: строятся супер
современные школы, развива
ется сеть детских дошкольных
учреждений, есть учреждения
и организации культуры, спор
та. Один Ледовый дворец чего
стоит. Активно растёт сеть
крупных торговых и развлека
тельных центров, строится
гостиница. То есть Балашиха –
такое место, где инвесторы
могут создавать свой бизнес,
не задумываясь о том, как
нормально обустроить свою
жизнь.

– Деньги�то инвестор

привезёт. Но он же не может

привезти с собой весь кад�

ровый состав?

– Конечно, нет. В Балашихе
есть кадры достаточно продви
нутые, хотя многие из них ищут
лучшей доли в Москве. Они хо
рошо обучены, и к новому биз
несу их вполне возможно при
влечь. Тем более что сейчас
Балашихинская торгово

промышленная палата совмес
тно с Советом директоров про
мышленных предприятий и
Центром занятости населения
городского округа Балашиха
разрабатывает новую програм
му кадровой политики город
ского округа, которую Совет де
путатов будет принимать в ка
честве нормативного документа
муниципального образования.
Также мы продолжаем разраба
тывать программу промышлен
ной политики нашего региона.
Всё это говорит о том, что по
тенциальному инвестору мы го
товы предоставить практически
весь комплекс услуг для откры
тия здесь своего бизнеса и его
защиты. Здесь есть структуры
его поддержки, такие как БТПП
и Фонд поддержки малого
предпринимательства. В част
ности, БТПП обладает целым
комплексом мер по защите биз
неса. Кроме того, в Балашихе
перспективные и думающие му
ниципальные власти, которые
всегда готовы поддержать раз
вивающийся бизнес. Всё это в
целом создаёт ту благоприят
ную среду, которую мы называ
ем инвестиционно привлека
тельной средой для развития
предпринимательства.

– Но как может узнать об

этом потенциальный инвестор?

– Чтобы всё наглядно пока
зать потенциальному инвесто
ру, БТПП осуществляет новый
проект, который ориентиро
вочно в мае мы готовы завер
шить. Это – выпуск каталога
инвестиционной привлека
тельности Балашихи, который
мы считаем первым шагом к
созданию инвестиционного
паспорта Балашихи. Это будет
глянцевый каталог с качествен
ной полиграфией. Его новизна
и отличие от других каталогов в
том, что основной акцент в нём
будет сделан на структуру ин

вестиционной привлекатель
ности, основным элементом
которой являются предприя
тия. Наш каталог будет не
просто рекламным, чем сейчас
никого не удивишь, потому что
рекламой теперь заполнены
даже телефонные справочни
ки. Наш каталог покажет совер
шенно с иной стороны Балаши
ху – как место, привлекатель
ное для инвесторов. И мы этим
каталогом доказываем, что Ба
лашиха уникальна и интересна
для инвестора. В этом и есть
его новизна и актуальность.

– Каким он будет?

– Вопервых, он будет бо
лее широким с точки зрения
составной части инвестици
онной привлекательности.
Поэтому большую часть ката
лога будет составлять по
дробный перечень предприя
тий с описанием новых подхо
дов к развитию бизнеса, кото
рые они имеют. Это промыш
ленные, строительные и науч
ные предприятия, организа
ции торговли, а также банков
ские структуры, страховые
компании – все те, кто так или
иначе выходят на наших биз
несменов, ведь как бы здесь
ни была хороша социальная
сфера и вся инфраструктура в
целом, если не будет нор
мальных, развитых предприя
тий, то инвестору просто не
куда будет приходить. Озна
комившись с этим уникаль
ным каталогом, любой потен
циальный инвестор сразу
сможет понять, что такое Ба
лашиха и какая здесь сложи
лась ситуация с точки зрения
развития бизнеса. Поэтому я
сегодня со страниц «Делово
го вестника» обращаюсь ко
всем промышленникам и биз
несменам, чтобы они приняли
активное участие в подготов
ке каталога и рассказали не

только о сегодняшнем дне
своих предприятий, но и по
делились планами, в том чис
ле и производственными.
Ведь у нас есть целый ряд
предприятий, которые актив
но осваивают международ
ные рынки, в том числе запад
ноевропейский, ближневос
точный, а также китайский,
индийский. Мы хотим, чтобы в
каталоге эти предприятия
обязательно отметили это на
правление их развития. Ката
лог станет интересен не толь
ко потенциальным инвесто
рам, но и самим жителям Ба
лашихи, чтобы они смогли
оценить, где они живут, какие
у них есть возможности и как
они смогут свои личные пла
ны связать с развитием го
родского округа.

– Чтобы предприятия

смогли привлечь потенци�

ального инвестора, навер�

ное, им и самим нужно быть

высокотехнологичными?

– Как правило, инвестор
сам является обладателем но
вых технологий. Если это гра
мотный инвестор, то это не
просто мешок с деньгами, а
ещё и успешный бизнес. Тако
му бизнесу просто необходи
мо развиваться и вкладывать
свои капиталы в перспектив
ные, с точки зрения развития
бизнеса, территории. Но всё
дело в том, что Россия – боль
шая страна, а потенциальный
инвестор будет выбирать ту
территорию, которая, на его
взгляд, наиболее перспектив
на. Поэтому наша задача сей
час состоит в том, чтобы пока
зать инвестору наши перспек
тивы для его дальнейшего ус
пешного развития, чтобы он
приехал именно сюда со свои
ми технологиями и предложе
ниями по развитию бизнеса.
Но это не значит, что мы си

дим и ждём инноваций как
манны небесной. Наши пред
приятия (и бывшие предприя
тия оборонного комплекса, и
промышленные предприятия,
которые всегда были авангар
дом нашей науки и техники)
сами имеют что предложить в
качестве различных форм со
трудничества. Однако у них
зачастую не хватает финансо
вых и производственных ре
сурсов, чтобы это дело раз
вить.

– Анатолий Владимиро�

вич, среди инвесторов

предполагаются и ино�

странные. Не случится ли

так, что они начнут дикто�

вать условия нашим про�

мышленникам?

– Вопервых, от того, что
мы будем самоизолировать
ся, лучше нам не станет. Во
вторых, нет, конечно, гаран
тии того, что к нам не придут
конкуренты. Они ведь к нам
всё равно так или иначе при
дут, причём с любой стороны,
где будет работать крупный
производитель. Мы же не мо
жем отгородиться от всех за
бором. Кроме того, если мы
готовимся вступить в ВТО, то
конкуренты всё равно будут.
Если они придут, поглощая
наши отрасли, то будет уже
поздно. Поэтому для нас луч
ше, чтобы они пришли раньше
и начали здесь играть по на
шим правилам и под неким
контролем местных муници
пальных властей и бизнессо
общества. Поэтому бояться
инвестора не стоит, лучше ра
ботать на опережение, чем
ждать, когда конкурент пойдёт
в наступление. Кроме того,
западные компании в Балаши
ху уже пришли и очень непло
хо здесь работают.

Áåñåäó âåëà 
Ñâåòëàíà ÞÐ×ÅÍÊÎ.
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ÂÅÊÒÎÐ ÐÀÇÂÈÒÈß

Îá èíâåñòèöèîííîé ïðèâëåêàòåëüíîñòè
ñåé÷àñ ïðèíÿòî ãîâîðèòü âåçäå. Íî ñêàçàòü –
ýòî îäíî, à âîò êàê ñäåëàòü? ×òî íóæíî äëÿ
òîãî, ÷òîáû â ãîðîä èëè ðàéîí ïðèø¸ë
èíâåñòîð? È âîîáùå, çà÷åì îí íóæåí, ýòîò
èíâåñòîð, ðàçâå ìû ñàìè óæå íè íà ÷òî íå
ãîäíû? Ãîäíû, ãîäíû! Òîëüêî âåäü
èíâåñòèöèîííàÿ ïðèâëåêàòåëüíîñòü –
ýòî êàê êîíêóðñ êðàñîòû, êîòîðûé äîëæåí
ïðèíîñèòü äîõîä è ðàçâèâàòüñÿ íà íîâîì
âèòêå æèçíè. À ðàçâå ñòàíóò â êðàñàâèöó
âêëàäûâàòü äåíüãè, åñëè îíà, êàê ãîâîðèòñÿ,
«íè óìó, íè ñåðäöó»? Òî-òî è îíî!
Îá ýòîì è íå òîëüêî íàøà áåñåäà ñ
ïðåçèäåíòîì Áàëàøèõèíñêîé òîðãîâî-
ïðîìûøëåííîé ïàëàòû
Àíàòîëèåì ØÅÑÒÀÊÎÂÛÌ.

ÍÀ ÈÍÂÅÑÒÎÐÀ ÍÀÄÅÉÑß,
ÍÎ È ÑÀÌ ÍÅ ÏËÎØÀÉ!



В начале выставочного

сезона 2008 года городской

округ Балашиха принял

участие в III Международной

отраслевой выставке «Пере�

довые технологии и обору�

дование в жилищно�комму�

нальном хозяйстве Подмос�

ковья». Выставка проводи�

лась с 11 по 13 марта

2008 года в МВЦ «Крокус�

Экспо», организатором вы�

ступило Министерство жи�

лищно�коммунального хо�

зяйства Правительства Мос�

ковской области, а приуро�

чена она была к профессио�

нальному празднику – Дню

работника жилищно�комму�

нального хозяйства.

Выставка имела презента
ционную, аналитическую и ком
мерческую направленность.
Стенды муниципальных обра
зований демонстрировали ито
ги развития комплекса жилищ
нокоммунального хозяйства
Подмосковья за прошедший
год. На деловых встречах и тор
жественных мероприятиях ру
ководители и работники отрас
ли подводили итоги работы, об
суждали существующие проб
лемы, определяли планы на бу
дущее. Промышленные пред
приятия Подмосковья пред
ставляли продукцию и услуги,
которые находят применение в
сфере жилищнокоммунально
го хозяйства.

На выставке предоставля
ются хорошие возможности
прорекламировать продукцию
и услуги предприятий и орга
низаций – участников выстав
ки. По приглашению Минис
терства ЖКХ выставку посе
щают руководители Прави
тельства Московской области,
муниципальных образований
Подмосковья, предприятий и
фирм, заинтересованных в на
лаживании коммерческих от
ношений с предприятиями
участниками, поставщиками
продукции и услуг. Мероприя
тия выставки широко освеща
ется СМИ России, Московской
области и муниципальных об
разованийучастников вы
ставки. Поэтому участник, ис
пользуя возможности, предо
ставленные организатором
выставки, и активно работая
на своём стенде, может иметь
положительный коммерческий
результат.

В этом году на выставочной
экспозиции площадью 4000
кв.м. были представлены 52
муниципальных образования
Московской области, а также
стенд о жилищнокоммуналь
ном хозяйстве Республики Бе
ларусь – всего 255 выставоч
ных стендов.

В. Н. Бешкарев, министр
жилищнокоммунального хо
зяйства Правительства Мос
ковской области, отметил, что
в прошлом году больше пока
зывали технические достиже
ния, которые есть у нас в об
ласти: технологии, производ
ство машин, приспособлений,
применяемых в отрасли. В
этом году сделали несколько
другой акцент – приоритет
был отдан благоустройству.
Городской округ Балашиха яр
ко продемонстрировал дости
жения в сфере благоустройст
ва. А показать нам есть что.
Как известно, в областном ту
ре всероссийского конкурса
«Самый благоустроенный го
род России» по итогам работы
за 2007 год первое место сре

ди городов численностью бо
лее 100 тысяч заняла Балаши
ха, о чем уже рассказывала га
зета «Факт».

На 20082009 годы губер
натором Московской области
поставлена задача перед ра
ботниками отрасли: провести
реконструкцию фасадов всех
зданий, замену лифтов, кото
рые уже отработали свой нор
мативный срок, а также про
должить работу по модерниза
ции и реконструкции уличного
освещения.

О предприятиях и органи
зациях, работающих в контак
те с жилищнокоммунальным
комплексом округа, пред
ставленных на стенде город
ского округа Балашиха, рас
сказал начальник управления

жилищнокоммунального хо
зяйства администрации го
родского округа Балашиха
Д.Р. Воробьёв:

– Балашиха представила
на выставке все предприятия
комплекса жилищнокомму
нального хозяйства – это, в
первую очередь, управляю
щие компании МУП «КУРС»,
ООО «Белый парус». Кроме
того, предприятие ООО
«АлонРа», выполняющее ра
боты по вывозу крупногаба
ритного мусора, бытовых от
ходов, снега с применением
современных технических
средств, и ООО «Информаци
оннорасчётный центр г. Ба
лашиха». Предприятия, свя
занные с поставкой услуг теп
ло, водо и газоснабжения,

соответственно: ООО «Тепло
вые сети Балашихи», ООО
«Балашихинский водоканал»,
ЗАО «Балашихинская электро
сеть». Промышленные пред
приятия: ООО НПП СК
«МОСТ», ОАО «345механи
ческий завод», ЗАО «Делан».

Управление ЖКХ админис
трации городского округа Ба
лашиха, все предприятия и ор
ганизации представили на вы
ставке качественные и содер
жательные рекламные мате
риалы о своей деятельности.
Сотрудники предприятий и ор
ганизаций ежедневно вели ак
тивную работу с посетителями
выставки и стенда городского
округа Балашиха. В результа
те деловых встреч с коллегами
из других муниципальных об
разований состоялся обмен
информацией и опытом о воз
можностях повышения качест
ва услуг, взаимодействия по
вопросам внедрения новых
технологий и оборудования в
комплекс ЖКХ.

Хороший результат от учас
тия в выставке у ООО НПП СК
«МОСТ». Заместитель гене
рального директора И. Д. Са

харова рассказала: «На вы
ставке фирма представляла
основную свою продукцию –
дренажные системы, которые
позволяют отвести воду от со
оружений и зданий и тем са
мым обеспечить их безопас
ность и комфортное существо
вание». Разработками пред
приятия заинтересовался по
сетивший стенд Балашихи ми
нистр строительства Москов
ской области Е.В. Серёгин, в
результате продолжительной
беседы с которым генеральный
директор ООО НПП СК «МОСТ»
В. Ю. Казарян отметил, что
весьма доволен встречей и об
щими результатами участия
предприятия в этой отрасле
вой выставке.

Удачным оказалось сотруд
ничество балашихинского пред
приятия ООО Агрофирма «Флос»
и московского предприятия ООО
«ВипБикам», которые создали на
стенде уголок паркового ланд
шафта с использованием при
родного декоративного камня,
малых архитектурных форм,
хвойных растений и тюльпанов.
Изысканный ландшафт, велико
лепные тюльпаны, можжевель
ники и ели стали лучшей рекла
мой этих фирм. Желаем всем
участникам выставки успехов в
работе, в развитии бизнеса.

Ìàðèíà ÊÓØÍÀÐÅÂÀ,
ìåíåäæåð ïî âûñòàâî÷íîé

äåÿòåëüíîñòè
Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ.
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Для малых предприятий

характерны особые пробле�

мы при внедрении системы

менеджмента качества

(СМК). Основными пробле�

мами являются:

– ограниченные ресурсы,
имеющиеся в распоряжении
предприятия;

– трудности в понимании и
применении стандартов ввиду
отсутствия специалистов по
управлению качеством;

– затраты, требуемые для внед
рения и поддержания системы.

Систему менеджмента ка
чества можно рассматривать
как комплекс необходимого
организационного устройства,
распределения ответственнос
ти и полномочий, процедур,
процессов и ресурсов, требуе
мых для достижения целей, по
ставленных руководством.

Основной внешней причи
ной, побуждающей предприя

тия внедрять систему качества,
является желание заказчиков.

Многие из заказчиков пред
почитают поставщиков, имеющих
сертифицированную систему ме
неджмента качества, т. е. систе
му, которую проверил независи
мый орган по сертификации.

Однако удовлетворение ожи
даний заказчиков – это всего
лишь одна из причин, по которой
внедряют системы качества. Есть
и другие цели, из которых можно
выделить следующие. Организа
ция может использовать систему
менеджмента качества:

– для повышения управляе
мости компанией,

– для гарантии покупателям
и потенциальным заказчикам
качества продукции или услуг –
ориентации своей деятельнос
ти на ожидания потребителей,

– для определения своих
целей и анализа результатов
деятельности;

– для достижения уверен
ности руководства в том, что
достигнут и поддерживается
намеченный уровень качества;

– для обеспечения взаимо
заменяемости персонала в
случае внезапной болезни или
увольнения, быстрой адапта
ции новых сотрудников.

Система менеджмента ка
чества может быть применена
ко всем аспектам управления,
например к таким, как марке
тинг, продажа продукции, фи
нансы и конечно, основной
процесс производства продук
ции или предоставления услуг.
Само малое предприятие

должно определить меру охва
та системой качества различ
ных аспектов его деятельности.

Для того чтобы помочь
предприятиям городского
округа Балашиха успешно раз
рабатывать и внедрять систему
менеджмента качества в соот
ветствии с требованиями стан
дартов ИСО 9001 и в дальней
шем успешно ее сертифициро
вать, Балашихинская ТПП при
поддержке ЭкспертноКонсал
тингового Бюро «Центр Неза
висимых Экспертных Оценок»
создает Консультационноме
тодический центр (КМЦ), кото
рый войдет в структуру Палаты.

Специалисты КМЦ предо
ставят предприятиям всю не
обходимую информацию о
том, что такое СМК, что надо
сделать, чтобы ее внедрить,
как проводится сертификация.
В планах КМЦ Балашихинской
ТПП проведение как консульта
ций для предприятий город
ского округа Балашиха, так и
различных семинаров и тре
нингов совместно с эксперта
ми ЭКБ «ЦНЭО».

Ðîìàí Øóâàëîâ,
ãëàâíûé ìåíåäæåð ïî

êà÷åñòâó ÝÊÁ «ÖÍÝÎ».
Ñåðãåé Ïó÷êîâ,

ñîâåòíèê ïðåçèäåíòà
Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ.
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Управление любой компанией можно
сделать эффективнее, чем оно тако

вым является в настоящий момент.
Благодаря грамотно принятым и пра
вильно реализованным управленчес
ким решениям, можно значительно по
высить доходность бизнеса.

Повышение доходности бизнеса в
свою очередь приведет к росту стои
мости компании.

Эффективность капитализации ком
пании может быть рассмотрена с двух
сторон: вопервых, капитализация
предполагает увеличение доходности
объекта недвижимости или предприя
тия, вовторых, мероприятия, направ
ленные на рост стоимости бизнеса, по
могают предприятию создать защиту от
всяческих посягательств на собствен
ность со стороны «заинтересованных
лиц» благодаря ликвидации основных
рисков действующего бизнеса.

Повысить доходность предприятия
можно благодаря использованию
определенных технологий, направлен
ных на:

 создание наиболее результатив
ной системы управления и контроля;

 формирование оптимальной
структуры управления

 совершенствование системы про
даж за счет расширения рынков сбыта;

 создание эффективной системы
управления издержками;

 постановку на предприятии прог
рессивной системы планирования и
учета;

 максимальное повышение эффек
тивности производственных процессов;

 выработку наиболее эффективных
способов мотивации персонала всех
уровней;

 улучшение логистических процес
сов на предприятии;

 совершенствование маркетинго
вых технологий, в частности технологий
продвижения товаров и услуг на рынок.

Повысить доходность объекта ком
мерческой недвижимости возможно
благодаря:

 пересмотру арендных ставок и опре
деления потенциальных арендаторов;

 сокращению издержек на управле
ние и эксплуатацию;

 реконструкции объекта.

Эффективность проведенных меро
приятий оценивают с помощью сравне
ния показателей стоимости предприя
тия или объекта до и после внедрения
изменений (проведения мероприятий).

Технологии эффективных измене
ний характеризуются тем, что позволя
ют собственникам бизнеса и объектов
недвижимости в короткие сроки дос
тичь качественно иного уровня разви
тия, выраженного в интенсивном росте
финансовых показателей предприятия
(EVA, EBITDA)*, а также в достижении
целей, поставленных собственником.

* EBITDA (сокр. от англ. Earnings
before Interest, Taxes, Depreciation, and
Amortization) – аналитический показа
тель, равный объёму прибыли до вычета
расходов по процентам, уплаты налогов
и аммортизационных отчислений.

EBITDA = чистая прибыль от текущей
деятельности + налог на прибыль + про
центы по кредитам + амортизация.

EVA расшифровывается как Economic
Value Added – экономически добавлен
ная стоимость.

Показатель EVA используется для
оценки стоимости предприятия для

целей управления. Стоимость бизне
са, которую позволяет оценить EVA –
это приведенная стоимость денежных
потоков через предприятие. Наиболь
ший прирост стоимости компании вы
зван в первую очередь ее инвестици
онной активностью. Инвестиционная
активность может быть реализована
за счет как собственных, так и заем
ных источников. EVA позволяет оце
нить привлекательность компании для
инвесторов.

формула расчета EVA:

EVA = EBIT (1�T) – Kw*C

где EBIT – величина дохода до упла
ты налогов и процентов, С – величина
капитала, Т – ставка налогообложения,
Kw – средневзвешенная стоимость ка
питала фирмы.

Повышение стоимости бизнеса
предполагает сведение к минимуму
основных рисков предприятия, среди
которых:

1) Юридические риски – выявляют
ся путем проведения корпоративной
экспертизы.

2) Управленческие риски – выявля
ются путем анализа основных бизнес
процессов на предприятии и SWOT –
анализа бизнеса.

3) Финансовые риски – выявляются
путем анализа финансово – экономи
ческой деятельности.

Проведение корпоративной экспер
тизы и выявление рисков является на
чальным этапом для разработки меро
приятий по повышению доходности
бизнеса или объекта недвижимости.

При разработке мероприятий по по
вышению доходности руководителям
следует учитывать:

– жизненный цикл предприятия, от
расли и отдельных продуктов (услуг);

– конкурентную среду и перспекти
вы развития отрасли, в которой пред
приятие функционирует;

– возможности осуществления ин
вестиционных проектов и привлечения
финансирования;

– ресурсное обеспечение;
– финансовую ситуацию предприятия.

Þëèÿ ÇÛÊÎÂÀ,
àíàëèòèê áèçíåñ-ïðîåêòîâ 

ÎÀÎ «Öåíòð ðàçâèòèÿ ñîâðåìåííîãî
óïðàâëåíèÿ» ÃÊ «ÔÎÝÍÈÊÑ».

ÏÎÂÛÑÈÒÜ
ÝÔÔÅÊÒÈÂÍÎÑÒÜ
ÁÈÇÍÅÑÀ?

Îñîáåííîñòè
ñåðòèôèêàöèè ñèñòåì
êà÷åñòâà ìàëûõ
ïðåäïðèÿòèé
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На  одном из заседаний Комиссии

по мониторингу и противодейст�

вию противоправным поглощениям

предприятий Комитета ТПП РФ по

безопасности предпринимательс�

кой деятельности вниманию участ�

ников заседания был представлен

доклад, с которым выступил экс�

перт по проблемам криминальных

поглощений, член Комиссии

А. А. Богатиков.

По просьбе редактора «Делового

Вестника» Балашихинской ТПП

С. И. Пучкова, который также явля�

ется членом данной Комиссии,

Александр Александрович на осно�

ве этого доклада подготовил статью

для нашего издания. Начало мате�

риала смотрите в «Деловом Вестни�

ке» № 12 (66) (декабрь 2007 г.).

Пользуясь случаем, поздравляем

Богатикова Александра Александро�

вича с успешной защитой кандидатс�

кой диссертации на тему: «Противо�

действия противоправным поглоще�

ниям предприятий в современных со�

циально�экономических условиях» и

присвоением звания кандидат эконо�

мических наук.

Список государственных органов, ко
торые могут быть задействованы в

корпоративной войне, достаточно ве
лик. Я выделю только наиболее влия
тельные, те, которые в той или иной ме
ре участвуют в любом конфликте. Это
судебная система всех уровней, пра�

воохранительные органы в лице орга
нов внутренних дел, прокуратуры, спец
лужб, а также контрольно�ревизион�

ные органы, осуществляющие функ
ции санитарноэпидемиологического,
экологического, пожарного, антимоно
польного, валютного и т.п. контроля.

Нельзя не сказать и о том, что ни
один захват крупного предприятия не
может обойтись без прямой или кос
венной поддержки представителей:

– президентской вертикали управ
ления в регионах (аппараты представи
телей в федеральных округах);

– региональных властей (глав реги
онов и аппаратов их администраций);

– органов местного самоуправле
ния и депутатского корпуса.

Никто не спорит, что рейдеры при
чиняют серьезный ущерб экономике го
сударства и, прежде всего, малому и
среднему бизнесу. Однако, по мнению
многих аналитиков и участников рынка
слияний и поглощений, больший ущерб
экономике наносят не рейдеры, а кор
румпированные чиновники.

И только тогда, когда будет наведен
порядок во властных структурах, судах
и правоохранительных органах, исчез
нет сама возможность криминальных
поглощений.

В послании Федеральному Собра
нию ещё в 2001 году Президент России
констатировал, что «отечественная су
дебная система на практике мало по
могает проведению экономических
преобразований… не только для пред
принимателей, но и для многих людей,
пытающихся законно восстановить
свои права, суд так и не стал ни скорым,
ни правым, ни справедливым».

Истоки проблемы судейской кор
рупции надо искать, кроме прочего, в
законодательстве об ответственности
судей. На практике для того, чтобы су
дья подвергся дисциплинарному взыс
канию, был лишен своих полномочий,
требуется решение соответствующей
региональной квалификационной кол
легии, принятое двумя третями голосов
членов коллегии. Коллегия вправе де
легировать изучение жалобы постра
давших от действий этого судьи лиц –
председателю суда, в котором работа
ет судья.

На практике дела часто «затухают»
на уровне председателей судов. Квали

фикационные коллегии очень редко со
глашаются снять судью с должности
(действует принцип «свои своих не сда
ют»). Для возбуждения уголовного дела
против судьи дополнительно к реше
нию квалифицированного большинства
членов региональной квалификацион
ной коллегии требуется решение гене
рального прокурора. Такое решение –
большая редкость.

Безнаказанность развращает, ме
няет мышление людей, вовлекает все
больше участников в коррупционные
схемы. Чем больше заведомо незакон
ных решений выносится именем Рос
сийской Федерации, тем меньше ста
новится авторитет у государственной
власти и судебного сообщества.

Анализ заявлений и жалоб от пред
принимателей показывает, что у нас пока
нет системной борьбы с рейдерством.

Несмотря на очевидные успехи по
следнего времени, системная работа
подменяется довольно часто баналь
ной имитацией. Пример – работа про
куратуры.

Как правило, заявления от предпри
нимателей, пострадавших от рейдерских
набегов, отправляются во все инстан
ции, в том числе и в Генеральную
прокуратуру. Просьба одна – разобрать
ся и возбудить уголовное дело по фактам
мошенничества. ГП отправляет заявле
ние в региональную прокуратуру, а там
под копирку сообщают, что «дополни
тельная проверка проведена в полном
объеме и выполнены все указания выше
стоящей прокуратуры».

Пока идет дополнительная проверка
и сотрудники следственных бригад ло
мают копья, хищение имущества и ле
гализация похищенного продолжается
немыслимыми темпами.

Одно из основных требований к
прокуратуре состоит в том, чтобы реак
ция на жалобы или заявления была
своевременной и профессиональной.

Это означает, что прокуратура обя
зана либо возбудить уголовное дело, ли
бо аргументировано отказать. Однако
большинство отписок, носят, как гово
рят юристы, двусмысленный характер.

В них некие намеки на возможный
состав преступления, а дальше заявле
ние спускается вплоть до районной
прокуратуры.

Судьба документа предрешена.
Коронный номер чиновника по над

зору состоит в том, чтобы сообщить жа
лобщику, что уголовное дело по при
знакам преступления заведено, но ли
ца, незаконно завладевшие правом на
распоряжение имуществом путем об
мана и злоупотребления доверием, не
известны. А коль лица неизвестны, ос
нований для принятия иных мер проку
рорского реагирования не имеется.
Все. Точка.

Таким образом, получается, что
мелкий и средний предприниматель
оказался один на один с бандитами по
имени «рейдеры».

Однако состояние добросовестного
налогоплательщикапредпринимателя
сегодня коренным образом отличается
от того, что было 510 лет назад.

Все меньше суеты и пустопорожних
криков. Страх перед рейдерами как
сильными мира сего уходит. Еще вчера
многие пострадавшие боялись назвать
свое имя. Сегодня говорят о своих тре
бованиях открыто. И причиной этому
является то, что дальше идти некуда.
Самосознание предпринимателя вы
росло до полного понимания пробле
мы, и в частности понимания того, что в
РФ борьба с рейдерством не является
приоритетом государственной власти,
несмотря на заявления самых высоко
поставленных руководителей государ
ства. И это является самой опасной
тенденцией последнего времени.

По данным журнала «Слияния и по
глощения», всего на сегодняшний день

с реальной судебной перспективой на
разных стадиях расследования (вклю
чая и уголовные дела, по которым уже
вынесены приговоры) находятся
32 громких уголовных дела. Оценочная
стоимость 110 компаний, которые под
верглись рейдерской атаке и которые
фигурируют в этих уголовных делах, –
4 млрд. долларов.

По данным Следственного комитета
МВД РФ, по фактам противоправных
поглощений в 2004 г. было возбуждено
171 уголовное дело, за 2006 – таких дел
более 370.

Самые распространённые статьи
УК, по которым привлекаются к ответ
ственности рейдеры – самоуправство
(330 ст.) и мошенничество (159). Но
сейчас уже начала формироваться
практика применения норм УК, преду
сматривающая более строгие наказа
ния, в частности по 210 статье – «Орга
низация преступного сообщества».

По данным СК МВД РФ, рейдеры ста
ли, наконец, получать реальные, сораз
мерные с содеянным, наказания. И эта
тенденция развивается по нарастающей.

К самому максимальному на сегодня
сроку наказания приговорили участни
ков захвата Мытищинского электроме
ханического завода. Два рейдера полу
чили по 14, 5 и 15 лет лишения свободы.

Масштабную атаку на рейдеров
провели летом прошлого года правоох
ранительные органы Петербурга. Нача
лись громкие аресты по уголовным де
лам, связанным с захватами предприя
тий, причём не только исполнителей, но
и заказчиков.

Беспрецедентным может стать и су
дебный процесс по делу инвестицион
ной компании (ИК) «Россия». Членам
этой самой одиозной и «отмороженной»
рейдерской группировки инкриминиру
ется обвинение по ст. 210 УК РФ – «Орга
низация преступного сообщества» – осо
бо тяжкого преступления, за которое
предусматривается до 20 лет заключе
ния. В Москве на сегодняшний день ни
одна из рейдерских групп по этой статье
не привлекалась. От деятельности ИК
«Россия», построенной на «черных» схе
мах отъема собственности, пострадало
более 50 московских предприятий. Сей
час арестовано уже около 28 членов
группы, уголовное дело планируют пере
дать в суд в ближайшее время.

Даже первый взгляд на статистику
СК МВД показывает, что перспективы
антирейдерских судебных процессов
далеко не безоблачны. В 2005 году из
346 расследуемых уголовных дел 58 дел
прекращено, 62 приостановлено. До су
да в 2005 году дошло только 51 дело, а
за девять месяцев 2006 года – 46. При�

говоров с 2004 года до начала

2007 года вынесено всего 19.

Такие печальные результаты мы име
ем потому, что наши правоохранитель
ные органы слабы и коррумпированы.
Так, например, в Петербурге резонанс
ные уголовные дела, связанные с рей
дерством, до сих пор не завершены, а
фигурантов арестовывают только благо
даря тому, что данные дела расследует
управление Генеральной прокуратуры
РФ. Если задать вопрос, какую лепту в
противодействие рейдерству вносит ми
лицейское следствие и городская проку
ратура, то ответ не порадует никого. Из
более чем 30 уголовных дел, возбужден
ных в 2005 году и расследуемых мили
цейским следствием по фактам хищения
активов предприятий г. СанктПетер
бург, в суды направлено всего два уго
ловных дела, два расследуются и имеют
судебную перспективу, остальные дела
следствием были приостановлены по
различным причинам или вообще пре
кращены. Вот и вся эффективность рабо
ты. Примерно такая же ситуация и в дру
гих регионах.

(Ïðîäîëæåíèå ñëåäóåò).
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Íà ïóòè ê ðûíêó
На нынешнем этапе подго

товки к введению биржевых от
ношений ОАО «Газпром» и ком
пания по продаже добываемо
го им газа – ООО «Межрегион
газ» начали работу по заключе
нию долгосрочных договоров с
потребителями на период 2008
– 2012 годов. Однако потреби
тели обеспокоены тем, что
предложенный договор в ряде
своих положений противоре
чит действующему законода
тельству РФ и ставит предпри
ятия в крайне неравноправные
условия по отношению к ООО
«Межрегионгаз» и его дочер
ним предприятиям в части:

– ограничения объёмов га
за, выделяемого промышлен
ным потребителям по регули
руемой оптовой цене;

– установления темпов рос
та предельного максимального
уровня оптовых цен на газ, не
отвечающих интересам произ
водителей;

– установления повышаю
щих штрафных коэффициен
тов, превышающих нормативы,
предусмотренные Правилами
поставки газа в Российской
Федерации;

– введения 100 % неустой
ки за невыбранный объём газа;

– ограничения минималь
ного суточного объёма отбора
газа на уровне 70 %;

– отсутствия возможности
перераспределения объёмов
невыбранного газа;

– установления 100 % аван
сового платежа;

– предоставления возмож
ности в одностороннем поряд
ке изменять согласованный
(фиксированный) объем по
ставляемого газа в зависимос
ти от сроков и размеров аван
сового платежа.

Аналитики утверждают, что в
выигрыше от новых соглашений
окажется в первую очередь
«Газпром». Прежде всего, пото
му, что, гарантируя некоторую
стабильность, долгосрочный
договор в первую очередь фор
сирует перевод потребителей
на дорогой газ подконтрольных
монополии структур и частично
избавляет «Газпром» от обре
менительных обязательств «ли
митных поставок»; вовторых,
предполагает более жесткие
условия для потребителей, в
частности, механизм «бери или
плати» (непотребленные конт
рактные объемы оплачиваются
в полной мере). 

Поскольку договор распрост
раняется и на 20112012 годы,

когда будет действовать форму
ла цены на основе равнодоход
ности поставок, недобор или пе
ребор газа будет стоить потре
бителю значительно больше то
го, что платят европейские поку
патели (они просто компенсиру
ют рыночную цену невыбранного
газа, но не трехкратный штраф). 

По оценкам специалистов,
до 2011 года себестоимость
производства азотчиков,
например, может возрасти
вдвое, по цене ключевого вида
сырья они станут сильно проиг
рывать своим конкурентам из
основных газоэкспортирующих
регионов (см. график).

Аналитики также считают,
что заключать долгосрочные
соглашения монополию побу
дили сигналы со стороны соци
ально значимой энергетики, ис
пытывающей потребности в до
полнительных объемах недоро
го сырья. 

«Íåçàâèñèìîå»
òîïëèâî

íà ñëóæáå
ìîíîïîëèè

Многие промышленники
г. Касимова и Касимовского
района Рязанской области об
ратились в Рязанскую ТПП с
письмами, в которых отразили,
что считают договор неприем
лемым, так как он ставит их в
неравноправные партнерские
отношения с поставщиком, что
противоречит антимонопольно
му законодательству.

Рязанская ТПП заняла в
этом вопросе активную пози
цию и для разрешения конф
ликта организовала ряд «круг
лых столов» с участием руково
дителей предприятий и орга
низаций – потребителей газа,
представителей властных
структур, антимонопольной

службы и руководства ООО
«Рязаньрегионгаз».

Разобравшись в проблеме
по предполагаемой схеме пос
тавки газа на предприятия, в
соответствии с новыми дого
ворами, Рязанская ТПП объе
динила предприятия всего ре
гиона, чтобы противодейство
вать «Рязаньрегионгазу», кото
рый в «нажимном» порядке и в
минимально короткий срок по
пытался провести компанию по
заключению долгосрочных до
говоров. Действия Палаты под
держали управление ФАС Рос
сии по Рязанской области, Ря
занская областная дума.

Руководители предприятий
консолидировались против уста
новления потребителям суточ
ного договорного объема по
ставки газа на период 2008 –
2012 годов, мотивировав это не
стабильной экономической ситу
ацией и погодными аномалиями.

Недопустимым руководите
ли предприятий считают также
предоставление «Рязаньрегион
газу» права в одностороннем по
рядке изменять согласованный с
предприятиями договорной объ
ем поставляемого газа в зависи
мости от сроков и размера пере
числяемого авансового платежа,
а также отказ предприятиям в
праве распоряжаться по своему
усмотрению полностью оплачен
ным, но непотребленным объе
мом газа.

Промышленники крайне от
рицательно относятся также к
условиям неустойки и повыша
ющим штрафным коэффициен
там, предлагаемых газовиками
в новых договорах.

Руководители предприятий
считают, что, если договор в
предложенной редакции «Ря
заньрегионгаза» будет принят,
он неминуемо приведет к рез
кому повышению стоимости

продукции, а значит, и к умень
шению конкурентоспособнос
ти товаров. Газ, идущий на со
циальные нужды, придется по
купать по ценам как для произ
водственных нужд, предприя
тия будут не в состоянии под
держивать зимой в домах нуж
ную температуру, а это чревато
социальной напряженностью.

Коллективные действия по
требителей газа принесли ус
пех. Управление Федеральной
антимонопольной службы по
Рязанской области, рассмотрев
вопрос о договорах, первым в
России вынесло судьбоносное
решение: признано, что по�

ставщики газа нарушают ан�

тимонопольное законода�

тельство.

Напряженная ситуация,
связанная с договорной кампа
нией поставщиков газа, требу
ет скорейшего разрешения, и
не только в нашем регионе.
Свои интересы потребители,
объединившись, отстаивают в
Ярославской, Ивановской об
ластях, Пермском крае и в ряде
других регионов. Проблема
одинаково важна для всех по
требителей газа в стране.

ТПП РФ обратилась в Феде
ральную антимонопольную
службу России с письмом (исх.
№ 08/43 от 29.10.2007) о напря
женной ситуации, складываю
щейся в регионах в связи с зак
лючением долгосрочных догово
ров на поставки природного газа
на период 2008 – 2012 г.г., меж
ду промышленными предприя
тиями и региональными газос
набжающими организациями.

ФАС России в письме (исх.
№ АГ от 10.12.2007) информи
рует ТПП РФ о принятии ряда
мер с целью недопущения на
рушений газоснабжающими
организациями ООО «Межре
гионгаз» антимонопольного за
конодательства в период про
ведения им договорной компа
нии. В частности, 23.11.2007
года по итогам совещания ФАС
России с представителями
ОАО «Газпром» было достигну
то соглашение о внесении кор
ректировок в условия проектов
договоров поставки газа, зак
лючаемых Поставщиками с
потребителями.

Ознакомиться с этими до�

кументами можно в Балаши�

хинской ТПП:

тел.: (495) 524�31�95,

тел./ф.: (495) 529�64�91,

e�mail: braeb@btpp.ru

Ñåðãåé ÏÓ×ÊÎÂ, 
ñîâåòíèê ïðåçèäåíòà ÁÒÏÏ.

 ÏÐÎÁËÅÌÀ

Â Òîðãîâî-ïðîìûøëåííîé ïàëàòå Ìîñêîâñêîé
îáëàñòè ñîñòîÿëñÿ Ñîâåò ðóêîâîäèòåëåé 
Òîðãîâî-ïðîìûøëåííûõ ïàëàò, íà êîòîðîì
îáñóæäàëèñü âîïðîñû ïîâûøåíèÿ òàðèôîâ
íà ýëåêòðîýíåðãèþ.

В совещании приняли участие Председатель Топливноэнергетическо
го комитета Московской области Цырен Цагадаев, Председатель Комите
та Московской областной думы по промышленности, ЖКХ, строительству
Алексей Звягин, руководители ТПП и предприятий Московской области.
Вел заседание Первый Вицепрезидент ТПП МО Сергей Скороваров. Он
отметил, что через свои торговопромышленные палаты многие предпри
ятия Подмосковья выразили озабоченность значительным повышением в
2008 году тарифов на электроэнергию.

Отвечая на вопросы руководителей Подмосковных компаний, Царен
Цагадаев сообщил, что начиная с 1 января этого года предприятия могут
выбирать наиболее подходящий тариф из так называемого тарифного ме
ню. В прошлом году выбор предоставлялся только населению. Кроме то
го, для тех, кто выбрал двусменный тариф, расширены границы дня и но
чи. Темное время суток с пониженной платой за энергопотребление те
перь начинается в 2100 и заканчивается в 8 утра. Теперь и предприятия
могут выбрать оптимальный режим работы. На сегодня урегулированы
проблемы электротарифов в Дмитровском, Серпуховском и Ногинском
районах, идет работа в других муниципальных образованиях. А Клинскому
пивкомбинату, к примеру, удалось даже снизить тариф по сравнению с
прошлым годом. Цагадаев пообещал, что в 2009 году ТЭК разработает
еще несколько позиций тарифного меню, чтобы увеличить возможность
выбора как для предприятий, так и для жителей Подмосковья.

Завершая встречу, Первый Вицепрезидент ТПП МО Сергей Скорова
ров заверил собравшихся, что и в будущем областная ТПП будет защищать
своих предпринимателей и служить площадкой для диалога с властью.

Èíôîðìàöèîííî-àíàëèòè÷åñêèé îòäåë ÒÏÏ ÌÎ 
/3 ìàðòà 2008 ãîäà/.
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Успешный опыт территориальных ТПП
в противодействии одному из монополистов

Газовая отрасль готовится к переходу на иные отношения с потребителями,

диктуемые условиями рынка. К 2011 году в России будет в основном сформиро�

ван рынок газа, не связанный с государственным регулированием цен на голубое

топливо для промышленных предприятий. Политика ценообразования в газовой

отрасли до 2011 года была определена постановлением Правительства РФ

№ 333 от 28 мая 2007 года.

ÃÀÇÎÂÀß ËÈÕÎÐÀÄÊÀ



20 марта 2008 года состоялось

очередное заседание Президиума Со�

вета директоров предприятий и пред�

принимателей городского округа Ба�

лашиха. В работе Президиума приняли

участие Г. Л. Оленин, первый замес�

титель главы администрации город�

ского округа, А. В. Шестаков, предсе�

датель Совета депутатов городского

округа Балашиха, президент Балаши�

хинской торгово�промышленной пала�

ты, В. П. Делия, ректор Института со�

циально�экономического прогнозиро�

вания и моделирования (г. Балашиха).

Для обсуждения были вынесены сле
дующие вопросы:

– новые тарифы на электроэнергию
для промышленных предприятий;

– проблема обеспечения жильем ра
ботников предприятий;

– решение вопроса кадрового обеспе
чения предприятий в городском округе
Балашиха;

– о работе Координационного совета
при Совете директоров предприятий и
предпринимателей городского округа Ба
лашиха по интеграции производства, биз
неса и образования.

Собравшиеся отметили, что новые та
рифы на электроэнергию осложняют ра
боту предприятий. Было решено собрать
статистику по данному вопросу по пред
приятиям городского округа и затем уже
принимать меры по снижению тарифов.

Согласно плану работ Совета директо
ров, члены президиума рассмотрели так
же вопрос о жилищной проблеме работ
ников предприятий округа. Решено под

готовить специальное заседание Совета
директоров, на котором изучить государ
ственные ипотечные программы всех
уровней и современные формы банков
ского кредитования.

Наметили дату первого заседания Ко
ординационного совета при Совете ди
ректоров предприятий и предпринимате
лей городского округа Балашиха по ин
теграции производства, бизнеса и обра
зования, который был утвержден на по
следнем заседании Совета директоров –
25 марта 2008 года.

Основным и наиболее важным для
промышленных предприятий округа оста
ется вопрос обеспечения кадрами. В свя
зи с чем принято решение провести засе
дание Совета директоров по теме «О раз
витии профессиональнотехнического
обучения с учетом потребностей пред
приятий и организаций НПК городского
округа Балашиха. Механизм корректиров
ки образовательных процессов в профес
сиональном разрезе» и принять участие в
разработке Программы управления чело
веческим капиталом городского округа
Балашиха Московской области на основе
единой образовательной и кадровой по
литики на 2008 год.

Рассмотрено предложение начальника
управления по образованию администра
ции городского округа Балашиха В. В. Ко
ролевой о проведении муниципального
конкурса исследовательских проектов стар
шеклассников по теме «Экологическое со
стояние территорий, расположенных вдоль
Горьковского шоссе» на базе Балашихин
ского литейномеханического завода.

Г. Л. Оленин подробно доложил о ме
роприятиях, намеченных в рамках прове
дения на территории округа «Праздника
труда» – 18 апреля 2008 года. Принято
решение принять активное участие в
празднике коллективами предприятий го
родского округа Балашиха.

Ð.Ì. ÃÀÒÀÓËËÈÍ,
ïðåäñåäàòåëü Ñîâåòà äèðåêòîðîâ
ïðåäïðèÿòèé è ïðåäïðèíèìàòåëåé

ãîðîäñêîãî îêðóãà Áàëàøèõà,
ãåíåðàëüíûé äèðåêòîð 

ÎÀÎ «345 ìåõàíè÷åñêèé çàâîä».

¹ 25
1 àïðåëÿ 2008 ãîäà

7
ÇÀÊÎÍ È ÁÈÇÍÅÑ

6 марта на заседании правительства

премьер�министр РФ Виктор Зубков в

резкой форме заявил о недопустимос�

ти завышения цен на подключение ма�

лых предпринимателей к инфраструк�

туре. "Чубайс и все эти организации

полностью оборзели сегодня. Ни ФАС,

никто их не контролирует. Тарифы

очень высокие, в ряде городов подклю�

чение к электроэнергии доходит до 40,

а где и до 50 тысяч рублей за киловатт,

а за подключение водоканала берут уже

500 тыс. руб. с малого бизнеса", � воз�

мущенно заявил премьер�министр. Но

винить в тарифах на электроэнергию

нужно не Чубайса, так как плату за подк�

лючение новых потребителей к элект�

росетям устанавливает не РАО "ЕЭС" и

не он лично, а региональные власти в

лице региональных энергетических ко�

миссий. И такую систему ввело как раз

правительство, которое в данный мо�

мент возглавляет сам Виктор Зубков.

На совещании правительства он
констатировал, что система "одного окна"
при регистрации новых предприятий не
работает должным образом изза
сопутствующего ей мздоимства. "Никакого
одного окна нет. Чиновник в этих окнах,
которых до нескольких десятков, сидит и
ждет взятку и спрашивает: как будем
выдавать документы  с сопровождением или

без? С сопровождением, то есть со взяткой,
это  10 дней, а без сопровождения  год. Как
долго это будет продолжаться!? Или мы уже
смирились со всем этим и считаем, что у нас
все само собой рассосется. Ничего само
собой не рассосется!",  заявил премьер. По
его словам, эта ситуация не нормализуется
без энергичных мер со стороны государства.

Премьерминистр в последнее время
стал последовательно защищать малый
бизнес. 4 марта на совещании с экономис
тами в Академии народного хозяйства Вик
тор Зубков сообщил: "Я принял решение
создать постоянно действующий Совет при
правительстве, его должен возглавить вице
премьер Жуков. Я дал ему неделю сроку,
чтобы подготовить правительственное пос
тановление и начать работу в плановом по
рядке". Кроме того, премьерминистр выс
тупил за переход на патентную систему для
малых предприятий, посетовав, что сейчас в
России для начала дела в малом бизнесе не
обходимо пройти 23 инстанции.

На недавно прошедшем в Красноярске
Пятом экономическом форуме "Россия
20082020. Управление ростом", тогда
еще первый вицепремьер РФ Дмитрий
Медведев выступил в защиту малого
предпринимательства, призвав упростить
налоговую отчетность и поддержать,
наконец, малых предпринимателей не
словом, а реальными действиями.

Ìàòåðèàëû ÑÌÈ.

Тема семинара: «Рыночные

требования по созданию, внед�

рению и сертификации систем

менеджмента на российских

предприятиях в условиях вступ�

ления в ВТО».

Семинар проводится Балаши
хинской ТПП совместно с Ассо
циацией по сертификации сис
тем качества «ЦЕНТРОСЕРТ» и
Центром Независимых Эксперт
ных Оценок (ЦНЭО). На семинаре
будут рассмотрены следующие
вопросы:

Состояние дел с сертифи�

кацией в мире и в России

Международные и россий�

ские организации, занимающи�

еся вопросами стандартизации,

сертификации, аккредитации и

торговли

Заинтересованность пред�

приятий во внедрении и серти�

фикации систем менеджмента

Основные принципы и поло�

жения стандарта ИСО 9001, опре�

деляющего требования к систе�

мам менеджмента качества

Порядок и стоимость сер�

тификации систем менеджмента

Вопросы признания серти�

фикатов на российском и зару�

бежном рынках

Выбор органа по сертифи�

кации

***
Тема семинара: «Вопросы фи�

нансирования в рамках кредито�

вания малого бизнеса».

Семинар проводится Балашихин
ской ТПП совместно с банком
«ВТБ24». На семинаре будут рассмот
рены следующие вопросы:

Возможности программы

кредитования

Взаимодействие с госу�

дарственными структурами (суб�

сидирование процентной ставки,

предоставление поручительства,

либо гарантии фондов)

Основные принципы работы

Основные ошибки при оформ�

лении кредита

Разъяснение по докумен�

тарному требованию банка

***
Тема семинара: «Организация

как ваш инструмент».

Семинар проводится Балаши
хинской ТПП совместно с Межреги
ональной общественной организа
цией «Аудиторы корпоративной без
опасности», ОАО «Центр развития
современного управления», ГК «Фо
эникс». На семинаре будут рассмот
рены следующие вопросы:

Ситуация финансового

кризиса на предприятии – оценка

рисков и способы решения проб�

лем. Корпоративный аудит

Как решаются проблемы

предприятия путем реструктури�

зации и оптимизации бизнес�

процессов? Возможности повы�

шения стоимости предприятия

Инвестиционные проекты:

бизнес�идеи, этапы работы над

проектом и привлечение финан�

сирования

***
Тема семинара: «Отбор и

управление талантами».

Семинар проводится Балаши
хинской ТПП совместно с компани
ей «PROFILES INTERNATIONAL» –
РОССИЯ. На семинаре будут рас
смотрены следующие вопросы:

Управление талантами.

Планирование карьеры и преем�

ственности. Развитие карьеры в

организации. Факторы организа�

ционного планирования. Привле�

чение и удержание подающих на�

дежды и наилучших сотрудни�

ков. Возможные ошибки при пла�

нировании карьеры

Полный личностный ассесс�

мент: Методика «Профиль

XT»/Profile XT; Анализ должнос�

ти/Job Analysis

Управление по компетенциям

Development Center и разви�

тие управленческих компетенций

руководителя: Методика «Анализ

360 градусов»/ Checkpoint 360;

Методика «Анализ менеджмента

организации»/Organizational

Management Analysis

Системы планирования ка�

рьеры. KEY BEST PRACTICE: Интег�

рирование программы по разви�

тию нескольких компетенций

***
Комитет Балашихинской

торгово�промышленной палаты

по развитию малого и среднего

предпринимательства в рамках
информационнопрактической по
мощи предпринимателям готовит
совместно с Международной шко
лой бизнеса при Московской тор
говопромышленной палаты орга
низацию и проведение цикла об
учающих семинаровтренингов по
следующим темам:

1. Оптимизация системы

оплаты труда.

2. Оптимизация численности

персонала предприятия.

3. Постановка управленчес�

кого учета на предприятии.

Бюджетирование.

Мероприятия ориентированы на
тренинговую систему с целью полу
чения практических навыков.

Время и место проведения дан
ных семинаров, а также стоимость
участия будут определены после по
лучения и обработки заявок от пред
приятий и предпринимателей на
участие в семинарах. Для членов
Балашихинской торговопромыш
ленной палаты участие в данных се
минарах в счет членских взносов.

В случае Вашей заинтересо�

ванности в данных семинарах

просим прислать свою заявку

советнику президента и руково�

дителю Общественной прием�

ной Балашихинской ТПП, секре�

тарю Комитета Балашихинской

торгово�промышленной палаты

по развитию малого и среднего

предпринимательства Пучкову
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ÅÃÐÞË –
íå àõèëëåñîâà ïÿòà

Выписка из Единого государственно�

го реестра юридических лиц (далее

ЕГРЮЛ) содержит все сведения о фирме.

Поэтому, если в этот документ закралась

ошибка, компания не сможет открыть

счет в банке, получит приостановление

или отказ в регистрации прав на недви�

жимое имущество, ей могут отказать в

выдаче кредита, у контрагентов могут

возникнуть сомнения в заключении дого�

воров, можно проиграть тендер. Момен�

том государственной регистрации орга�

низации признается внесение налоговой

инспекцией записи в ЕГРЮЛ. Для этого

предприятие подает в налоговую инспек�

цию заявление, в котором подтвержда�

ет, что учредительные документы соот�

ветствуют требованиям законодательст�

ва, а содержащиеся в них сведения дос�

товерны. Также компания представляет

решение о создании юридического лица,

устав или его нотариально заверенную

копию и документ об уплате госпошлины

(ст. 12 Закона от 8 августа 2001 г.

№ 129�ФЗ).

Этот порядок практически исключает вне
сение неверных сведений в ЕГРЮЛ. Однако ни
одна организация не застрахована от ошибки
при регистрации или при изменении данных
реестра. Ее может допустить как бухгалтер,
так и сотрудник ведомства. Например, при
внесении поправок в устав одной балашихин
ской фирмы бухгалтер совершил описку в гра
фе «Размер уставного капитала». В результате

несколько тысяч превратилось в миллионы
рублей. Ошибка в ЕГРЮЛ открылась, когда ор
ганизация получила выписку. Пока предприя
тие искало виноватого и пыталось восстано
вить справедливость, у фирмы возникли проб
лемы с получением кредита. Юристы банка
узнали, что уставный капитал, указанный в вы
писке, не соответствует сумме, отраженной в
учредительных документах. В результате в за
емных средствах организации отказали. Или,
такой пример: компания поменяла состав
участников – бывшие три учредителя были ис
ключены, а два новых внесены в устав. Но при
подаче заявления в налоговую инспекцию по
форме 14001 бухгалтер предъявил приложе
ния только на новых участников. Получилось,
что старых участников не исключили. Таким
образом, в ЕГРЮЛ отразили большее коли
чество учредителей.

Для того, чтобы не попасть в ситуацию,
когда время идет на часы, а ошибки в ЕГРЮЛ
не позволяют Вам своевременно получить
кредит, принять участие в тендере, заклю
чить выгодный договор, лучше заранее про
верить данные, содержащиеся в ЕГРЮЛ о ва
шей организации на сегодняшний день. Для
этого нужно получить в налоговой инспекции
выписку из ЕГРЮЛ. Помочь в этом, а также
оказать грамотную консультацию по исправ
лению ошибок, закравшихся в реестр, вам
может Балашихинская торговопромышлен
ная палата. Если вы хотите избавить себя от
необходимости стоять в очереди в налоговой
инспекции, в нотариальной конторе, полу
чить полный комплект документов, обращай
тесь к юрисконсульту БТПП Семеновой

Людмиле Владимировне в рабочие дни с
9 до 1800, рабочие телефоны: 529�16�41,

529�64�91, моб. тел.: 8�903�150�90�24.

ÒÐÅÒÅÉÑÊÈÉ ÑÓÄ 
ÏÐÈ ÁÀËÀØÈÕÈÍÑÊÎÉ
ÒÎÐÃÎÂÎ-
ÏÐÎÌÛØËÅÍÍÎÉ ÏÀËÀÒÅ
ÍÅ ÑÎÇÄÀÅÒ ÏÐÎÁËÅÌÛ,
À ÏÎÌÎÃÀÅÒ

Современная мировая практика рас�

смотрения экономических споров гово�

рит об очевидной возрастающей роли

Третейских судов. Кое в чем они уже

конкурируют с государственными суда�

ми, но больше дополняют их, а цель об�

щая – справедливое рассмотрение дел.

Преимущества Третейских судов: прос�

тота судебной процедуры – нет необхо�

димости нанимать дорогостоящих адво�

катов, оперативность вынесения реше�

ния и, как правило, немедленное вступ�

ление его в законную силу, доступность

и многие другие, а главное – возмож�

ность альтернативы.

В России на сегодня созданы и действу
ют около 200 Третейских судов, в числе ко
торых и Третейский суд при Балашихинской
торговопромышленной палате, появивший
ся одним из первых – в 2002 году. У нас уже
сложилась своя судебная практика, возник
ли традиции, есть организации, обращаю
щиеся к нам постоянно. Это не «заядлые
тяжбисты», просто у них широкая сфера де
ятельности, споры неизбежны, а времени на
государственные суды нет.

В основном мы рассматриваем споры с
участием Балашихинских организаций, одна

ко обращаются и московские организации, да
и из других городов. Есть споры с участием
субъектов зарубежного предпринимательст
ва. Право рассматривать такие споры у тре
тейского суда есть. Решения имеют такую же
силу, как у государственных судов. Ориенти
руемся в основном на споры, возникающие
изза коммерческих отношений, но если при
ходят граждане, не отказываем никому.

По отзывам тех, кто воспользовался аль
тернативной возможностью рассмотрения
споров в Третейском суде при Балашихин
ской ТПП, их устраивают следующие факто
ры: отсутствие жестких правил, строгих
формальностей, конфиденциальность, быс
трота получения решения. Это есть во всех
российских Третейских судах. Особеннос
тью балашихинского третейского суда счи
таю то, что используется максимум возмож
ностей для примирения сторон и заключе
ние мирового соглашения. Принимаем ме
ры к тому, чтобы люди при каких – то эконо
мических разногласиях сохранили бы нор
мальные, человеческие отношения, пытаем
ся достичь их примирения. Предлагаем сто
ронам согласовывать даты и время рас
смотрения дел в удобное для них время, по
могаем определить самостоятельно и дру
гие процедурные вопросы. Решения выно
сятся быстро, но качество рассмотрения
дел от этого не страдает. Если не получа
лось быстро принять справедливое реше
ние по сложному делу (в редких случаях),
объясняли сторонам ситуацию и нас всегда
понимали. Стараемся не создавать проблем
тем, кто обратился в Третейский суд при Ба
лашихинской торговопромышленной пала
те, а оказываем реальную помощь.

Â. ÌÈËÎÂÈÄÎÂ,
çàìåñòèòåëü ïðåäñåäàòåëÿ òðåòåéñêîãî

ñóäà ïðè Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ.

Балашихинская торгово�про�

мышленная палата на основании

Федерального закона № 135�ФЗ

от 29 июля 1998 года «Об оценоч�

ной деятельности в Российской

Федерации»  и  Федеральных

стандартов оценки оказывает

услуги в области оценки по опре�

делению рыночной стоимости

имущества предприятий (бизне�

са) и долей в бизнесе (акций, до�

лей в уставном капитале, паев);

ценных бумаг (акций, облигаций,

векселей); прав собственности

недвижимого и движимого иму�

щества; ущерба от стихийных

бедствий, неправомерных дейст�

вий физических или юридических

лиц (залив, пожар); нематериаль�

ных активов, объектов интеллек�

туальной собственности.

Балашихинская ТПП имеет ат
тестат аккредитации при Минис
терстве имущественных отноше
ний Правительства Московской
области, позволяющий оценивать

имущество и рыночные арендные
ставки сдаваемого в аренду иму
щества, находящегося в его соб
ственности.

Балашихинская ТПП и оцен
щики – члены «Саморегулируе
мой Межрегиональной Ассоциа
ции Оценщиков». Профессио
нальная ответственность БТПП в
сфере услуг по оценке застрахо
вана в страховой компании
«Информстрах».

Результатом работы оценщиков
является отчет об оценке установ
ленной формы, имеющий статус
официального документа. Отчет по
оценке можно использовать в суде
при рассмотрении дел, связанных с
определением стоимости недвижи
мости, бизнеса и других видов иму
щества или же стоимости оценки
ущерба, причиненного имуществу.

Будем рады
сотрудничеству с вами.

Тел.: (495) 529�10�00,

529�16�41, 529�64�91.

Áàëàøèõèíñêàÿ òîðãîâî-ïðîìûøëåííàÿ ïàëàòà
îêàçûâàåò ñîäåéñòâèå ïðåäïðèÿòèÿì 

è ïðåäïðèíèìàòåëÿì ãîðîäñêîãî îêðóãà Áàëàøèõà 
â îôîðìëåíèè ïîëíîãî êîìïëåêòà ðàçðåøèòåëüíûõ

äîêóìåíòîâ äëÿ ðàáîòû èíîñòðàííûõ ãðàæäàí
â Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè, â ñîîòâåòñòâèè 

ñ äåéñòâóþùèì Ðîññèéñêèì çàêîíîäàòåëüñòâîì
Работа для любого иностранного гражданина должна начинаться с полу

чения разрешения на работу в России, оформлением разрешений на при
влечение иностранной рабочей силы, рабочих виз. Мы не предлагаем заве
домо нереалистичные сроки исполнения услуг, но мы обеспечиваем помощь
в легальном оформлении всех документов согласно действующему россий
скому законодательству, при этом максимально экономя Ваше время.

Услуги:

– оформление приглашений для получения виз (для въезда в РФ);

– оформление и продление рабочих многократных виз;

– разрешения на работу для граждан стран с безвизовым по�

рядком въезда;

– разрешение на работу для граждан стран с визовым поряд�

ком въезда;

– оформление разрешений на привлечение иностранной

рабочей силы для юридических лиц;

– постановка на миграционный учет (уведомления);

По всем вопросам обращайтесь к советнику президента Балаши
хинской ТПП по экономической безопасности Пучкову Сергею Ива�

новичу в рабочие дни с 9 до 18 час. по тел. (495) 524�31�95, факс

(495) 529�64�91, e�mail: braeb@btpp.ru

Íàøà ñïðàâêà:
Изменения в законодательстве, регулирующем

применение административных санкций 
за нарушения миграционного законодательства

Если работодатель принял на работу иностранца (въехавшего в
Россию как по визе, так и в безвизовом режиме), у которого нет разреше
ния на работу, то ему придется заплатить штраф в следующем размере:

работодателю, являющемуся физическим лицом – от 2000 до
5000 рублей;

должностному лицу или индивидуальному предпринимателю – от
25 000 до 50 000 рублей;

юридическому лицу – от 250 000 до 800 000 рублей, либо адми
нистративное приостановление его деятельности на срок до 90 суток.

При неуведомлении работодателем Федеральной миграционной
службы, органа исполнительной власти, ведающего вопросами занятос
ти населения, или налогового органа по форме, предусмотренной зако
нодательством о привлечении на работу иностранцев, размеры штрафов
составят:

для физических лиц – от 2000 до 5000 рублей;
для должностных лиц или для индивидуальных предпринимате

лей – от 35 000 до 50 000 рублей;
юридическому лицу – от 400 000 до 800 000 рублей, либо адми

нистративное приостановление его деятельности на срок до 90 суток.
Эти штрафы установлены пунктами 1 и 3 статьи 18.15 Кодек�

са РФ об административных правонарушениях.

Ðåäàêòîð «Äåëîâîãî âåñòíèêà» Áàëàøèõèíñêîé ÒÏÏ Ñåðãåé ÏÓ×ÊÎÂ.
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